

UNIVERSITÉ D'ÉTÉ ALZHEIMER, ÉTHIQUE ET SOCIÉTÉ 2013

## VOULOIR SAVOIR ANTICIPER, DIAGNOSTIQUER, MOBILISER

>> Lille - 17/18/19/20 septembre 2013

Sous le haut patronage de Monsieur François Hollande Président de la République

Table ronde « Démarche diagnostique : Comprendre la demande, proposer une réponse adaptée ». Entre le médecin généraliste et les autres spécialistes qui suivent le patient, communiquer pour prévenir les malentendus

## Docteur Cédric BORNES, Médecin généraliste, Praticien hospitalier, Paris

De la réussite de la collaboration entre le médecin de ville et les autres spécialistes qui suivent le patient, dépend le projet d'une prise en charge plus efficace, vraiment adaptée à la situation du patient et de son entourage. Cette synergie permet une réponse rapide et appropriée aux difficultés qui surviennent. Fort de cette conviction, tout devra alors être mis en œuvre pour favoriser ce lien et prévenir les malentendus.

Si la nécessité d'une collaboration étroite entre le médecin traitant et les autres spécialistes qui suivent le patient (gériatre, neurologue, psychiatre, etc.) n'est plus à démontrer, des difficultés de coordination semblent pourtant exister. Cela s'explique en partie par des différences, à la fois temporelles et spatiales, dans les modalités de prise en charge. En effet, si le médecin traitant gère le quotidien principalement au domicile du patient, s'inscrivant dans la continuité, les autres spécialistes voient le patient et son entourage à leur cabinet ou à l'hôpital, dans le cadre d'interventions généralement plus ponctuelles. Il faut cependant réussir à articuler et harmoniser le suivi, dès l'annonce du diagnostic, mais aussi lors de l'adaptation des traitements, de la gestion des urgences, ou encore de la mise en adéquation entre les aides au domicile et les besoins. Une meilleure synergie des compétences passe certainement par des rencontres plus fréquentes, des échanges sans tabou, et une définition précise de la place de chacun dans cette organisation.

lien vidéo, <a href="https://www.youtube.com/watch?v=SNDvlyCsfxs">https://www.youtube.com/watch?v=SNDvlyCsfxs</a>



→ ESPACE NATIONAL

DE RÉFLEXION ÉTHIQUE SUR

LA MALADIE D'ALZHEIMER

www.espace-ethique-alzheimer.org